



## SILABUS MATA KULIAH

Mata Kuliah	:	Pengantar Ekonomi Syariah	
Kode	:	EB 303	
SKS/Semester	:	3 / Semester Ganjil	
Dosen/Kode	:	Arim, SE., AK., M.Si Drs. Rd. Dian H. Utama, M.Si. Firmansyah, S.Pd	Kode : 1794
Prasyarat	:	-	

### 1. Tujuan

Setelah mengikuti mata kuliah ini, diharapkan mahasiswa mampu menguasai prinsip, konsep, tujuan, dan manfaat dari aspek-aspek yang dipelajari dalam ekonomi syariah untuk diimplementasikan dalam kehidupan sehari-hari sesuai dengan kebutuhannya.

### 2. Deskripsi Mata Kuliah

Materi mata kuliah ini berisi mengenai konsep-konsep ekonomi syariah yang meliputi: Prinsip-Prinsip dalam Ekonomi Syariah; Makro Ekonomi Syariah; Zakat Sumber Kekayaan Negara; Analisis Pendapatan Nasional; Teori Konsumsi; Teori Tabungan dan Investasi; Keseimbangan Pasar Uang dan Pasar Barang; Kebijakan Fiskal dalam Ekonomi Syariah; Instrumen Kebijakan Fiskal; Teori tentang Uang; Kurva Permintaan dan Penawaran Agregat; dan Perkembangan Ekonomi Syariah di Indonesia.

### 3. Pendekatan pembelajaran

- Metode : 1. Tatap muka perkuliahan  
2. Tanya Jawab Interaktif  
3. Diskusi Grup yang Terfokus (FGD)  
4. Pemberian tugas membuat makalah dan laporan observasi
- Media : Whiteboard, OHP, LCD.

### 4. Evaluasi

1. Partisipasi dan keterlibatan mahasiswa dalam proses belajar mengajar
2. Tugas individual dan tugas kelompok
3. Ujian Tengah Semester (UTS)
4. Ujian Akhir Semester (UAS)
5. Kehadiran minimal 80%



PROGRAM STUDI PENDIDIKAN MANAJEMEN BISNIS

FAKULTAS PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS – UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA

Jl Dr Setiabudhi No 229 Bandung 40154 Telp&amp; Fax. 022- 2007634

## 5. Rincian Materi Perkuliahan Tiap Pertemuan

PERT.	TOPIK (MATERI)	SUMBER
1	Awal Perkuliahan (Kuliah Perdana)	
2	Pendahuluan: <input type="checkbox"/> Penjelasan Silabus <input type="checkbox"/> Tata Tertib Perkuliahan <input type="checkbox"/> Pembagian Kelompok dan Penentuan Tugas yang Akan Diberikan	
3	Prinsip-Prinsip dalam Ekonomi Syariah <input type="checkbox"/> Prinsip Ekonomi Syariah <input type="checkbox"/> Ciri-Ciri Ekonomi Syariah <input type="checkbox"/> Unsur-Unsur Kebijakan Ekonomi <input type="checkbox"/> Operasional Kebijakan Ekonomi Syariah	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
4	Makro Ekonomi Syariah <input type="checkbox"/> Tujuan ekonomi Syariah <input type="checkbox"/> Pemenuhan Kebutuhan <input type="checkbox"/> Pertumbuhan Optimum dan Full Employment <input type="checkbox"/> Distribusi yang Merata	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
5	Zakat Sumber Kekayaan Negara <input type="checkbox"/> Zakat <input type="checkbox"/> Nishab Zakat <input type="checkbox"/> Esensi Distribusi dari Zakat <input type="checkbox"/> Tujuan Pendayagunaan Zakat	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
6	Analisis Pendapatan Nasional <input type="checkbox"/> Perekonomian Sederhana (Perekonomian Dua Sektor) <input type="checkbox"/> Fungsi Tabungan <input type="checkbox"/> Fungsi Investasi <input type="checkbox"/> Angka Pengganda (Multiplier) Pengeluaran <input type="checkbox"/> Perekonomian dengan Kebijaksanaan Fiskal (Perekonomian Tiga Sektor) <input type="checkbox"/> Perekonomian Terbuka (Perekonomian Empat Sektor) pada Sistem Ekonomi Konvensional (Ekonomi Non Islam) <input type="checkbox"/> Perekonomian Empat Sektor pada Sistem Ekonomi Islam	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
7	Teori Konsumsi <input type="checkbox"/> Prinsip Konsumsi dalam Syariah <input type="checkbox"/> Teori Konsumsi dalam Ekonomi Syariah <input type="checkbox"/> Fungsi Konsumsi Agregat	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
	Ujian Tengah Semester (UTS)	
8	Teori Tabungan dan Investasi <input type="checkbox"/> Tabungan dan Investasi <input type="checkbox"/> Teori Investasi	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
9	Keseimbangan Pasar Uang dan Pasar Barang <input type="checkbox"/> Keseimbangan Sektor Riil (Pasar Barang) dalam Ekonomi Konvensional <input type="checkbox"/> Keseimbangan Sektor Riil (Pasar Barang) dalam Ekonomi Islam <input type="checkbox"/> Keseimbangan di Pasar Uang dalam Ekonomi Konvensional <input type="checkbox"/> Keseimbangan di Pasar Uang dalam Ekonomi Islam	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
10	Kebijakan Fiskal dalam Ekonomi Syariah <input type="checkbox"/> Pendahuluan <input type="checkbox"/> Kebijakan Fiskal dalam Aliran Ekonomi Modern <input type="checkbox"/> Kebijakan Fiskal dalam Perekonomian Syariah	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
11	Instrumen Kebijakan Fiskal <input type="checkbox"/> Sumber Penerimaan Negara	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam



PERT.	TOPIK (MATERI)	SUMBER
	<input type="checkbox"/> Pengeluaran Negara <input type="checkbox"/> Utang Negara	buku acuan dan referensi lainnya.
12	Teori tentang Uang <input type="checkbox"/> Uang dalam Ekonomi konvensional <input type="checkbox"/> Teori Permintaan Uang <input type="checkbox"/> Uang dalam Ekonomi Syariah	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
13	Kurva Permintaan dan Penawaran Agregat <input type="checkbox"/> Kurva Permintaan Agregat <input type="checkbox"/> Kurva Penawaran Agregat <input type="checkbox"/> Pasar Modal dan Obligasi Syariah	Kompilasi dari materi-materi yang dikaji dalam buku acuan dan referensi lainnya.
14 dan 15	Perkembangan Ekonomi Syariah di Indonesia <input type="checkbox"/> Pendahuluan <input type="checkbox"/> Perkembangan ekonomi syariah <input type="checkbox"/> Perbankan Syariah <input type="checkbox"/> Baitul Maal wat Tamwil (BMT) <input type="checkbox"/> Pegadaian Syariah <input type="checkbox"/> Asuransi Syariah <input type="checkbox"/> Pasar Modal Syariah <input type="checkbox"/> Obligasi Syariah	Jurnal, majalah, berbagai sumber tentang informasi aktual seputar perkembangan ekonomi syariah di Indonesia
16	Ujian Akhir Semester (UAS)	

#### 6. Buku Acuan dan Referensi Lainnya

Aam Slamet Rusydiana Eko Suprayitno. 2005. Ekonomi Islam Pendekatan Ekonomi Makro Islam dan Konvensional. Yogyakarta: Graha Ilmu.

Adiwarman A. Karim. 2001. Ekonomi Islam: Suatu Kajian Kontemporer. Jakarta: PT. Gema Insani Press.

Andri Soemitra. 2009. Bank dan Lembaga Keuangan Syariah. Jakarta: Kencana. 2009.

Buchari Alma. 2002. Ajaran Islam dalam Bisnis. Bandung: CV. Alfabeta.

Buchari Alma. 2003. Dasar-Dasar Etika Bisnis Islami. Bandung: CV. Alfabeta.

Buchari Alma dan Donni Juni Priansa. 2009. Manajemen Bisnis Syariah. Bandung: CV. Alfabeta.

Euis Amala. 2009. Keadilan Distributif. Jakarta: Raja Grafindo. 2009.

M. Nadrattuzaman Hosen dan A.M.Hasan Ali. 2009. Gudang Ide 50 Tanya Jawab Ekonomi dan Bisnis Syariah. Jakarta: Salamadani and PKES.

M.Baqir Ash Shadr. 2008. Buku Induk Ekonomi Islam. Jakarta: Zahra.

Muhammad Syafi'i Antonio. 2001. Bank Syariah: Dari Teori ke Praktek. Jakarta: PT. Gema Insani Press.

Muhammad. 2009. Paradigma Metodologi dan Aplikasi Ekonomi Syariah. Yogyakarta: Graha Ilmu.

Taufik Abdullah (Editor). (1982). Agama, Etos Kerja, dan Perkembangan Ekonomi. Jakarta: LP3ES.

Veithzal Rivai dan Andria P. Veithzal. 2008. Islamic Financial Management: Teori, Konsep, dan Aplikasi Praktis untuk Lembaga Keuangan, Nasabah, Praktisi, dan Mahasiswa. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada.

Zainul Arifin. 2009. Dasar-Dasar Bank Syariah Cetakan 7. Jakarta: Azkia Publisher.